

einzig in seiner Art und wird von keiner Stimme eines andern lebenden Wesens übertroffen. Die Araber haben ein sehr bezeichnendes Wort dafür, sie nennen es donnern. Beschreiben läßt sich das Löwengebrüll nicht. Tief aus der Brust scheint es hervorzukommen und scheint diese zersprengen zu wollen. Es ist schwer, die Richtung zu erkennen, von woher es erschallt, denn der Löwe brüllt gegen die Erde hin, und auf dieser pflanzt sich der Schall wirklich wie Donner fort.

Unbeschreiblich ist die Wirkung, welche des Königs Stimme unter seinen Untertanen hervorruft. Die heulende Hyäne verstummt, wenn auch nur auf Augenblicke, der Leopard hört auf zu grunzen, die Affen beginnen laut zu gurgeln und steigen angst erfüllt zu den höchsten Zweigen empor. Die blökende Herde wird totenstill; die Antilopen brechen in rasender Flucht durchs Gezweig; das beladene Kamel zittert, gehorcht keinem Zurufe seines Treibers mehr, wirft seine Lasten, seinen Reiter ab und sucht sein Heil in eiliger Flucht; das Pferd bäumt sich, schnauft, bläst die Näster auf und stürzt rückwärts; der nicht zur Jagd gewöhnte Hund sucht winselnd Schutz bei seinem Herrn; kurz, Freiligraths Beschreibung ist vollkommen richtig:

„Dem Panther starrt das Rosenfell,
erzitternd flüchtet die Gazell’;
es lauscht Kamel und Krokodil
des Königs zürnendem Gebrüll.“

330. Der Elefant.

(Arnsberger Lesebuch.)

Den Elefanten finden wir in der heißen Zone Asiens und Afrikas. Seine fast nackte Haut hat zwar die Dicke eines Daumens, ist aber sehr empfindlich, sogar gegen Insektenstiche. Der asiatische Elefant erreicht eine Höhe von 4 m. Im Oberkiefer hat er zwei Stoßzähne, die das Elfenbein liefern. Ein solcher Zahn wird oft 3 m lang und hat eine Schwere bis zu 90 kg. Das Gewicht eines Elefanten beträgt 4—5000 kg.

Das Wunderbarste an dem Elefanten ist sein Rüssel. Er ist so eingerichtet, daß er sich verlängern, verkürzen und nach allen Richtungen biegen kann. Das Tier besitzt darin eine solche Kraft, daß es mit ihm nicht bloß einen Menschen, sondern den stärksten Tiger augenblicklich zu Boden schlagen, ja sogar Bäume ausreißen kann. Der Rüssel dient dem Elefanten zugleich als Hand; er endigt nämlich in einer fingerähnlichen Spitze, die noch biegsamer ist als der menschliche Finger, so daß er damit die kleinsten Geldstücke von der Erde aufheben und Blumen pflücken kann. Der Rüssel kann endlich auch riechen; denn in der Mitte ist eine Öffnung, auf deren Grunde